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COMITÉ DIRECTEUR 

REUNION DU 18 FEVRIER 2025 A 19H00 

ANNULE ET REMPLACE PV N°7 

 

Présents :  
Présidente de séance : Mme Pierrette BARROT, 
Membres présents :  
Mmes Vanessa HERMANT, Andrée CARROT  
MM., Vincent BALLUET, J. Luc BOLLATI, Jérôme BOUQUET, Georges CASCARINO, Eric CORNIER, 
François DUPUY, Miguel ELVIRA-RUIZ, Fabrice EREAU, Pascal FOURNIER, Jamel KOUROGHLI, 
Jacques MOQUAY, Mario PAGNOUX, Eric REPENTIN, Luis REIS LAGARTO, Christian VALDEC, Nicolas 
MILLET (président CDA), 
Membres présents en visioconférence : 
Mme Isabelle RADJAI, MM. Damien ANDRE, Julien DROINEAU, Jean François DECHAUX, 
Membres absents Excusés :  
MM. Philippe BRAVIN, Bernard CHATEAUGIRON, Karl ATEBA MEBO (CTD/PPF), Johann PORCHERON 
(CTD/DAP),  
Invité présent. Mme Patricia BORCEIX (représentante du personnel), 
Mme la Présidente ouvre la séance en accueillant tous les membres.  
 
1) Approbation procès-verbal 

 
Mme la Présidente présente à l’approbation du comité le PV N°6 en date du 17 décembre 2024.  
 
Le comité directeur approuve favorablement ce procès-verbal. 
2) Informations de la Présidente : 

 
Mme la Présidente intervient et présente différents sujets et fait un compte rendu du Comité de Direction 
de Ligue du 15 février 2025 : 
 

- La validation des commissions régionales. Elle exprime sa satisfaction de l’intégration de membres 
du District dans de nombreuses commissions. 

- La mise à jour des règlements financiers. 
- La liste des clubs en infraction au statut des jeunes situation intermédiaire au 15 janvier 2025. 
- La vérification du dossier sur l’honorabilité des membres intégrant la ligue. 
- La création d’une commission engagement au sein de la LFNA, pilotée par le Directeur Général 

de la LFNA. 
- La composition de la Commission régionale du FAFA qui intégrera les 12 présidents des Districts.  
- Les subventions de la LFNA, qui seront du même montant que l'exercice précédent. 
- Le déblocage par la FFF des subventions dues à la LFNA. 
 
Mme la Présidente prend la parole pour informer l’assemblée d’un entretien avec M. le Président de la 
LFNA. Il en ressort que la situation financière de la Ligue est délicate et qu’au jour de l’entretien aucune 
lisibilité n’est probante. Un audit sera initié par M. le Président de la LFNA pour disposer d’informations 
claires. 
Enfin, elle présente l’état du nombre de licenciés (es) à ce jour qui s’élève à 17162 adhérents. 
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COMITÉ DIRECTEUR 

3) Situation financière. 
 
M. Mario PAGNOUX, trésorier adjoint, fait un point sur la situation financière : 

a) Compte courant : 54.307,80 € 
b) Livret : 78.034 € 

Le 3ème relevé des clubs leur a été adressé. 
Il présente au vote la mise en non-valeur des clubs radiés : 

• FC BORD 

• E.T Féminine de Saintonge 
Les résultats du vote sont : Contre = 0 

 Abstention = 0 
 Pour = 22 

Le Comité Directeur valide la mise en non-valeur  
 
Mme la Présidente reprend la parole pour informer les membres de la réception d’un courrier du Département 
signifiant une baisse significative impactant les subventions attribuées aux comités départementaux. 
Toutefois, elle attire l’attention sur le fait que M. Alexandre GRENOT, Conseiller Départemental, a apporté 
son soutien en amenant des pistes de travail et d’étude pour faire en sorte que les subventions et aides pour 
la jeunesse soit conservées au juste besoin. 

 
2) Présentation candidatures membres cooptés, 
 
M. le Secrétaire Général soumet au vote des membres les candidatures présentées : 

a) Admission : 
 Commission Discipline : M. Frédéric SUSIGAN 
 Commission Technique et Féminine - M. Vincent CHOLLET 
 Commission Délégué et Éthique : M. Edmond HURTAUD, M. Marc CHARAMON  

b) Retrait : 
 Commission de Discipline : 

- M. Marc CHARAMON (poursuivra sa fonction d’instructeur) 
- M. Frédéric DELORT 

Le Comité Directeur vote à l’unanimité les candidatures présentées. 
 
3) Présentation règlement féminin, 
 
M. Eric CORNIER, Président de la commission féminine, présente les modifications et adaptations qui ont 
été faites sur le règlement des coupes féminines   
De cet exposé qui s’en suit, le Comité Directeur se prononce par vote : 
  Contre = 0 
  Abstention = 1 
  Pour = 21 
 
6) Présentation des lieux d'accueil pour les évènements de fin de saison 
 
Faisant suite à la présentation par le Secrétaire général des candidatures des clubs volontaires pour 
l’organisation d’un évènement de fin de saison, chaque président de commission (senior, jeunes, 
féminines) présente les arguments sur les choix validés par leur commission respective. 
A l’issue des exposés de chacun, les candidatures retenues sont portées au vote des membres présents. 
(Annexe jointe)  
Le Comité Directeur vote à l’unanimité les candidatures retenues. 
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COMITÉ DIRECTEUR 

 
7) Tour de table. 

 
a) Commission Départementale d’Arbitrage 

M. Nicolas Millet, Président de ladite Commission présente les divers sujets : 

- A ce jour 171 arbitres sont désignables. 

- La deuxième F.I.A (Formation Initiale d’Arbitre) a été un vif succès puisque ce sont 23 candidats, 
dont 1 hors département, qui ont suivi cette formation. Les examens interviendront le 2 mars 2025. 

- A terme, le District pourrait compter 195 arbitres dont 17 féminines à la fin de la saison. 

- Il tient à remercier, au nom de la CDA et du District, l’excellent travail mené par les deux formateurs, 
M. Julien DROINEAU, Sébastien JEANEAU (CDA) et Nicolas COPERTINO (UNAF). 
L’expression de grande satisfaction des stagiaires tend à démontrer que ce stage a été une 
réussite formelle et totale 

- Il rappelle que dans le cadre d’échanges d’arbitres entre les District 17, 79 et 85, ce seront 3 
arbitres du District des Deux sèvres qui officieront dans le championnat de D1 les 15 et 16 mars 
2025. 
 

b) Commission des Championnats, Coupes et Challenge. 
M. Jérôme BOUQUET, Président de ladite Commission présente la situation des championnats seniors :   

- A date, il y a 197 rencontres non jouées en raison des reports et la situation commence à devenir 
très compliqués pour tout repositionner. Comme annoncé lors du Comité Directeur du 17 décembre 
2024, si besoin des rencontres seront jouées les mercredis. 

- Il rappelle que lors de la réunion des clubs du 10 décembre, le fait de placer des rencontres le 21 
décembre et le 4 janvier mettait en difficulté les clubs vis-à-vis de leur préparation de reprise 
(proche des fêtes). 

- Il annonce que le tirage des coupes est disponible sur le site du District. 
Concernant les championnats vétérans, il est constaté que sur les 3 poules 74 matchs sont non joués et 
que dans l’état actuel des possibilités il n'y a plus de dates disponibles. Ainsi se pose la question : comment 
va-t-on terminer le championnat ?  Certaines hypothèses sont à réfléchir : 

- Classement au prorata des matchs joués  

- Les matchs non joués seraient déclarés « forfait » et ce fait : match perdu et amende ! 

- Autres… 
La Commission va étudier une orientation d’application pour apporter une réponse à ce cas de figure. 
 

c) Commission football Féminin. 
A l’identique de son homologue, M. Eric CORNIER informe que les reports de matchs rendent la situation 
très difficile par manque de dates libres. 
Il souhaite connaître les modalités pour bénéficier de la mise à disposition de la Borne Interactive au sein 
des clubs. Mme Isabelle RAJAI lui apporte les éléments de réponse. 
 

d) Commission nouvelles pratiques : 
M. Damien ANDRE, Président de ladite Commission évoque la situation disciplinaire et comportementale 
d’un club du District lors du match de coupe Futsal opposant le FC2C au FC NORD 17 en seniors. De cette 
situation disciplinaire, la question du déroulement de l’organisation de la finale est posée. 
 
M. Vincent BALLUET (dirigeant d’un club) quitte la salle et ne participe ni au débat ni aux décisions qui 
en résultent.  
Le débat s’instaure au sein du Comité Directeur, et après analyses, études et propositions de déroulement, 
il apparaît qu'il est indispensable de sécuriser la finale. Ainsi, il est arrêté et porté au vote des membres le 
décalage de la finale sur une autre date que celle initialement prévu.  
Ainsi, le Comité Directeur valide de report de la date de la finale. 
Il informe sur le fait que les classements des compétitions foot en marchant dans le logiciel FAL ne sont 
pas à jour.  
Une étude est en cours pour la création d’un terrain de Beach-Soccer avec la ville de Saint-Georges-de-
Didonne pour l’utilisation de ses infrastructures. 
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COMITÉ DIRECTEUR 

Un constat positif sur la pratique du Futsal par les jeunes est constaté et porteur pour le développement de 
cette pratique.  
 

e) Commission communication, partenariat 
M. Vincent BALLUET, Président de ladite Commission relate la situation : 

Communication :  

- Le domaine de la communication poursuit son essor. Une augmentation de 33% des visites sur les 
différents sites est à ce jour effective. 

- Il souhaiterait obtenir du contenu sur le foot en herbe. 

- Il sollicite les membres pour apporter des articles de leurs activités pour approvisionner le site.  

- La poursuite des présentations vidéo avec les membres de commission.  

- Il informe d’un don de gants de gardien d’une valeur de 600 € 
Partenariat : 

Les approches sont très difficiles. Il est constaté que les partenariats avec les clubs semblent plus attractifs 
par les investisseurs.  
 
M. Jérôme BOUQUET intervient en rappelant que dans le passé pour l’organisation des événements de 
fin de saison (JND, Challenge BARBESSOU, etc..) le District avait recours à la participation de sponsors. 
Ne pourrait-on pas solliciter des partenaires pour ces moments prestigieux de fin de saison ? 
 

f) Commission de Discipline, 
A ce jour, 10 instructions dont 4 auditions simples ont été réalisées. 
 
M. Georges CASCARINO, Président de ladite Commission remercie M. Nicolas MILLET, pour les 
échanges très fructueux qu’il a eu avec les membres de la CDA dans le cadre du traitement des dossiers 
disciplinaires. 
Dans le but d’améliorer les auditions en visioconférence, il demande à disposer d’un matériel technique 
plus performant et notamment les moyens d’audition (haut-parleur) et de discussion (micro). La demande 
est prise en compte. 
 

g) Commission de terrains 
M. François DUPUY, Président de ladite Commission expose les sujets ; 

- Réitère la difficulté de contrôle des installations intérieure (salles de sports). Suivant le propriétaire 
de l’installation, il est difficile de disposer de l’interlocuteur responsable pour mener les travaux de 
suivi. 

- Précise qu’à ce jour, 62 dossiers sont ouverts pour étude. 

- A la suite d’une visite de tous les dossiers, plusieurs sont en cours de reprise. Par manque de 
finalisation et de contrôle, il est constaté que des remises à niveau doivent être effectuées. 

-  
g) Commission du Statut de l’Arbitrage,  

Rien de particulier 
 

h) Commission d’Appels 
Rien de particulier 
 

i) Commission des Jeunes. 
M. Fabrice EREAU, Président de ladite Commission soulève une réflexion concernant les contrôles des 
matchs à "huis clos". 
Conformément à la note définissant des modalités d’organisation des matchs à huis clos, le délégué de 
match est responsable de la vérification des personnes autorisées à pénétrer dans l’enceinte sportive. Or, 
il est constaté qu’à ce jour certains délégués ne disposaient pas d’une quelconque liste pour procéder aux 
vérifications.  
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COMITÉ DIRECTEUR 

 
Après argumentation de la part de M. Georges CASCARINO, et en tenant compte des difficultés 
rencontrées par les clubs pour que les listes données le vendredi soient identiques à celles du jour de la 
rencontre (absence, maladie, blessure...), il est également arrêté que la liste définitive doit être remise au 
délégué au plus tard 1h30 avant le début de la rencontre.  
 

j) Commission Fair-play 
M. Eric REPENTIN, Président de ladite Commission soulève le fait que le comportement des équipes sur 
et en dehors des terrains est en amélioration. 
 

k) Commission Statuts et Règlements. 
M. Jean-Luc BOLLATI, Président de ladite Commission informe de la présence d’un stagiaire en 1ère 
année de maîtrise de droit. L’ensemble des études a porté sur les approches juridiques de nos textes. Les 
travaux rendus permettront d’appuyer ceux de la Commission en la matière. 
 

l) Commission de l’Éthique et Délégués. 
M. Jacques MOQUAY, Président de ladite Commission fait part du bon fonctionnement des délégations  
 

m) Commission Technique. 
Rien de particulier 
 

n) Commission Litiges et Contentieux. 
Rien de particulier 
 

o) Intervenant. 
M. Miguel ELVIRA RUIZ, Vice-président, fait un point de situation du Challenge du Fair-play à la suite des 
deux réunions de concertation avec les clubs présents lors de ces rendez-vous. De ces échanges, le 
premier constat est l’acceptation unanime de ce règlement. Le deuxième constat, les clubs souhaitent 
quelques ajustements sur les codifications et le barème des points. 
 
Mme Andrée CARROT remercie chaleureusement M. Vincent BALLUET pour l’article paru sur les 
réseaux et le site du District la mettant à l’honneur. 

Original signé 
Fin de séance à 22h00 

 Pierrette BARROT Jean-Luc BOLLATI 

 Présidente de séance Secrétaire de séance  
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COMITÉ DIRECTEUR 

ANNEXE 1 

TABLEAU RECAPITULATIF DES EVENEMENTS SPORTIFS 

 2024-2025 

 
 

DATES EVENEMENTS CANDIDATURES CLUBS 

+ LIEUX 

OBSERVATIONS 

26 janvier 2025 
Challenge Fétis Lahitte – 
U11F 

District 17 à Bourcefranc 
1 gymnase - Gestionnaire 
organisation -Com Féminine. 

22 février 2025 
Finale Futsal départemental 
U11 

AEF 17 à Gémozac 1 gymnase – Gestionnaire AEF 17 

08 mars 2025 Finale Futsal U13-U15-U17 District 17 à Royan 
1 gymnase - Gestionnaire 
organisation - Com Nvlles Pratiques. 

05 avril 2025 
Finale Départementale Pitch 
U13 (M+F) 

FC Périgny à Périgny 
2 terrains - Gestionnaire organisation 
- Com. Jeunes 

03 mai 2025 
Challenge JL Barbessou 
(M+F) 

US Pons à Pons 
2 terrains - Gestionnaire organisation 
- Com. Jeunes  

24 mai 2025 
Journée Nationale 
des Débutants 
(M) 

Zone 
SUD 

F.C Fontcouverte à 
Fontcouverte 

2 sites (Nord et Sud) 
2 terrains à 11 / 4 terrains à 8. 
Gestionnaire organisation - Com. 
Jeunes 

Zone 
NORD 

U.S. Aulnay de 
Saintonge à Aulnay 

25 mai 2025 

Journée Festives Féminines 
« Toutes Foot » St J. D’Angely  

à St J. D’Angely 

2 terrains à 11 / 4 terrains à 8. 
Gestionnaire organisation -Com 
Féminine. Finale coupe Féminines 

(jeune et seniors) 

14 juin 2025 Finales coupes Jeunes (M) 
Canton d’Aunis à 
Surgères 

2 terrains - Gestionnaire organisation 
- Com. Jeunes 

6 juin 2025 Finale coupe vétérans Non défini 
1 terrain – Com. Champ. Sen 
Gestionnaire organisation 

8 juin 2025 Finales seniors masculin 
Aviron Boutonnais à  
Tonnay-Boutonne 

2 terrains - Com. Champ. Sen 
Gestionnaire organisation 

20 juin 2025 
Assemblée générale 
 District 17 

AM. S Cozes à Cozes 
Salle des fêtes - SG Gestionnaire 
organisation 
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